

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA, SABADO 19 DE JULIO DE 1913

Nº 2.248

Napoleón Soto J.

Surtido completo de abarrotes, vinos, licorea, conservas, cristalería y confitería de las mejores casas europeas. IMPORTACION DIRECTA.—VENTA AL POR MAYOR.—DEPOSITO PERMANENTE DE TABACO IZTEPEQUE

Compañía Nacional de Seguros

Capital C. 630.000

Agente en Puntarenas.

LUIS CASALVOLONE

Oficina contigua a la casa de don Alberto Falt & C^a Calle del Estero, como a 20 varas a Este de la Escuela de Varones.

Fábrica de Fideos

"LA COMERCIAL"

de MONTEVERDE & POLTRONIERI
Agte. en Puntarenas y Guanacaste.—LUIS CASALVOLONE.
Oficina contigua a la casa de Alberto Falt

HOTEL AMBOS MUNDOS (Antes Hotel Colombia) de Isidro Montoy.

EL MEJOR SITUADO DE PUNTARENAS.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA
Habitaciones cómodas, frescas, higiénicas, ventiladas. Servicio esmerado, amabilidad en el trato. Comidas suculentas y bien sazadas. Cantina montada a la última.

AZUCAR

del Ingenio del Tempisque de

Federico Sobrado

El mejor azucar que se fabrica en el país; inmejorable para SIROPES y TOSTELAS

Manuel Burgós—Agente

T. ASSMANN & Co. IMPORTADORES

BREVA KEYSTONE

DEPOSITO: Puntarenas, a cargo de FELIPE J. ALVARADO San José y Limón

REMATE

A las dos de la tarde del 2 de Agosto pmo. remataré al mejor postor en la Aduana de este puerto por cuenta de quien corresponda

SIGLO Nº 525 Bultos de harina averiada por agua de mar y SIGLO

S. B. & C. Nº 75 I fardo de Pantalones llegado por vapor Barracuta el 10 de Mayo de 1913.

La harina llegó por vapor CUZCO el 20 de Abril de 1913.

Los derechos de Aduana son por cuenta del comprador.

Puntarenas, julio de 1913

S. SARABIA

Corredor jurado.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de los vapores de Puerto Limón, C. R.

Para Nueva York, vía Colón y Jamaica, TODOS LOS LUNES a las cinco p. m.

Los nuevos y lujosos vapores Pastores, Carrillo, Sizaola y Tivives, llevarán pasajeros y carga de Limón a Nueva York en menos de 8 días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa, vía Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Colón todos los jueves a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores HEREDIA, CARTAGO y PARISMINA.

Para Puerto Cortés, Puerto Barrios y Belice. Todos los Domingos a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores MAROWIJNE, COPPENAME y SARAMACCA.

Para Boston, (directo,) todos los sábados en la noche. Servicio solamente de pasajeros con los vapores San José, Limón y Esparta.

Todos los pasajeros de 1ª clase para Bocas del Toro y Colón (Panamá) deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o Limón, CINCO días consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos CINCO días.

Durante la época Abril primero a Octubre 31, todos los pasajeros para Nueva Orleans, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse a las oficinas de United Fruit Company en San José o Limón ó a los Sub-agentes Sres. Sasso y Pirie en San José.

W. E. Mullins - Administrador General

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, picceles, etc., etc.

TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabon y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS COSTA RICA.

SERAFIN SARAVIA

Ofrece a su clientela:

AZUCAR de primera calidad muy blanca.

HARINA DAYTON "a marca mejor conocida y bien apreciada del público.—AL PRECIO DE \$ 9.25 POR QUINTAL POR AHORA, solo por partidas.

Abarrotes en general, a precios de plaza. Importación directa y renovación constante del surtido.

COMPRA Maderas de toda clase, en tucas, CUEROS, PIELES CAUCHO y cualquier otro artículo de exportación, y paga los mejores precios

Puntarenas, Noviembre de 1912

El SIGLO NUEVO

—PUNTARENAS—

Almacén de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente. Acabamos de recibir un ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas cobre, felpa, e topa, brea alquitrán, tachuelas cobre y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.

A. HERRERO Y CIA.

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale

Puntarenas.

AVISA a su numerosa clientela y al público en general, que cuenta con buena maquinaria, para la elaboración de toda clase de maderas.

TABLONES, tablas machimbradas, traslapados, rodri-gones, simbras, soleras, molduras de todas formas, a precios sin competencia.

GRAN existencia en cedro y caoba, seca y de inmejorable calidad, para la fabricación de muebles.

SE construyen muebles de todos estilos a precios reducidos.

Taller mecánico y forja, admitiendo órdenes para toda clase de trabajos convincentes al ramo, a precios moderados.

Descascaradora de arroz 1ª clase, pudiendo beneficiar hasta 50 quintales diarios.

Todos los pedidos, son atendidos con solicitud y servidos a satisfacción con suma rapidez.

Política

Por no poder atender personalmente, vendo la lancha de gasolina COSTA RICA a la mitad de su costo; tiene un motor de 12 caballos de fuerza. Reune muy buenas condiciones. Para demás pormenores y condiciones de venta, entenderse con el suscrito

JUAN ALSINA

Punts. Junio 18 de 1913

Emiliano Ahumada

COMERCIANTE

Bolsón—Guanacasta—Costa Rica

Renovación constante de géneros y abarrotes en general.

Compra y venta de maderas y ganado.

—Restaurant con cantina interna.

Bestias finas de alquiler

Dirección telegráfica:

AHUMADA.

LO MEJOR DE ALAJUELA

Centro de suscripciones

Agencias.—Comisiones

Librería de C. Calvo Fernández y Cia

Sucursal de la Joyería «VENUS» de Heredia—Costa Rica

Agencia de la Imp. Moderna

Agencia de la Imp. Alsina.

Grandes existencias en Librería, Papelería y Cigarrería.

Depósito permanente de ejemplares de libros.

Importación de etc.—Ventas por mayor y menor—Especialidad en facturas para Papelerías, Jefaturas Políticas, Manifiestos y Justas de Educación, etc

Teléfono nº 8.—Aparato nº 28.—Telégrafo:—LIBRERIA.

J. J. PEREZ

La última jornada

La Municipalidad duranista y el Partido Republicano

Ya estábamos dispuestos a tratar el asunto de la Municipalidad con la energía que requiere, ya la censura surgía altiva de nuestros labios para dar a conocer al público a los malos amigos de la casa del pueblo, a quienes se señala con el índice erecto de la indignación, cuando un amigo nuestro nos envió el artículo que publicamos con gusto a continuación; pero que no nos releva a nosotros del deber de tratar en otro número y bajo otro aspecto, esta *jornada* morbosa.

El miércoles, a iniciativa de los regidores Céspedes y Castillo [duranistas] fué citada extraordinariamente la Municipalidad para conocer de la destitución de varios empleados republicanos y de la Junta de Educación de este Distrito, solicitada por dichos regidores.

Fracasó la reunión ese día por haberse olvidado citar al Síndico como lo determina la ley; ayer llenaron esta formalidad citando nuevamente para las siete de la noche.

Conocedores los republicanos de los planes de dichos regidores y sabiendo de antemano el resultado por estar el duranismo en mayoría [3 contra 2] resolvieron preparar una manifestación de improbación para llevarla a cabo en la misma sala municipal.

Esta noticia alarmó al limitadísimo círculo de la *Argolla* y pidieron protección al Gobierno temerosos sin duda, de que el pueblo los linchara por faltar de manera tan indigna a la confianza que les dispensó.

Suponiendo entonces los Directores del Partido Republicano, los embustes que emplearían para sorprender la buena fé del Gobierno, se dispuso telegrafiar al señor Presidente de la República los motivos que impulsaban al grupo republicano para desear concurrir a las barras del Salón Municipal. En efecto, don Agustín Guido se encargó de dirigir el siguiente telegrama:

"Ricardo Jiménez
San José

Respetuosamente manifesté a Ud. que con motivo de haberse convocado a la Municipalidad para sesión extraordinaria por el regidor Víctor Céspedes, presidente efectivo del Club Duranista, con el fin de destituir a los empleados municipales afiliados al Partido Republicano, este grupo político, al cual pertenezco, creé de su deber concurrir pacíficamente a las barras del Salón, a presenciar tal acto de parcialidad para improbarlo en la forma civilizada que se acostumbra en el Congreso.

El Duranismo aquí no es partido por su minoría, y pensamos los hombres de bien, que un ultraje de esa naturaleza no debe soportarse sin protesta; acataremos, no obstante, cualquier decisión de Ud.

En afmo. servidor,
AGUSTÍN GUIDO".

A las 7 de la noche, cuando se estaba deliberando en el Club Republicano la forma en que se encaminaría la manifestación, se recibió del señor Presidente la respuesta en estas términos:

"San José, julio 16

Agustín Guido
Puntarenas.

(Urgente)

Es claro que siendo públicas las reuniones de la Municipalidad, no veo obstáculo para la presencia de los ciudadanos en tales reuniones y su permanencia allí, siempre que usen la moderación que su telegrama de usted expresa tan atinadamente.

Temo sí, que dado la vehemencia de los puntarenenses, no vaya a ser la sesión de esta noche motivo de conflicto tumultuoso de partidos, y cuanto puedo hacer, es recomendar a usted y demás directores de la opinión pública allí, el empleo de su influencia para que todo pase dentro de los límites del orden y de la cordura.

RICARDO JIMÉNEZ

Esta respuesta del señor Jiménez, tan culta y bien meditada, puso a vacilar a los republicanos; y no deseando cansar una molestia al señor Presidente y a las autoridades de Policía, por lo difícil que es contener los impulsos de una muchedumbre indignada, por más ascendiente que sobre ella tengan sus directores, se resolvió desistir de tal manifestación, probando con este sacrificio una vez más, su respeto y lealtad hacia la persona que dirige los destinos del país.

Pero hubo que desahogar la ira comprimida en los pechos de los republicanos y fué la tribuna el campo elegido para fulminar contra esos malos ciudadanos, contra esos conculcadores del derecho ajeno, contra esos indignos representantes del pueblo, que en mala hora les confió los destinos de la localidad; la tribuna vibró como nunca y los nombres de Víctor Céspedes, Martín Cas-

tillo y José Torres (s) Changuito, quedarán grabados en el cerebro del pueblo de Puntarenas para triste recuerdo de la jornada de que se llaman héroes.

La sesión Municipal se llevó a efecto protegida por 15 policiales y tranquilamente pudieron despojarse, por ahora, a los cumplidos empleados Eduardo de la Guardia y Darío Machuca, de cuyo acto protestaron y apelaron para ante el señor Ministro de Gobernación, los regidores Macedo, Esquivel y Alejandro Molina, personas que se han captado un aplauso entusiasta por su imparcialidad y hombría de bien.

En cuanto a la Junta de Educación sí que se dieron con una piedra en los dientes; neófitos [la mayoría] en el manejo de los asuntos públicos, ignoraban que el capricho no puede prevalecer sobre una ley expresa sin exponerse a ser clientes de la isla evangélica y les resultó un vergonzoso fracaso la malévola intención de remover toda la Junta.

Los hechos consumados que hemos relatado prueban cuanto razón no tuvo don Feliciano Quirós, elector por el Distrito de Chomes al negar su concurso y el de su hijo al candidato para regidor, Martín Castillo, cuando este en asociación de Miguel H. Céspedes, Administrador de Aduana y Pachó Amador, Diputado, fueron a solicitarlo en la pasada campaña municipal. Es una lección que deben tener presente los pueblos para no cometer en lo sucesivo el gravísimo error de confiar sus intereses en manos torpes e ignorantes.

ESOS POLVOS.....!

Filo y Tomas en Capilla

Si señores, así lo están el Gobernador y Comandante de Plaza de Liberia. En capilla "ardiente", porque se dedicaron a la propaganda verde. Es decir, ellos Filo y Tomás quisieron, prevalidos de sus puestos, poner su grano de arena.

Pero no contaron con la huésped. Alguien que les siguió los pasos, les desubrió el tamal y ahí los tienen ustedes en capilla!

A levantar la información respectiva la ido a Liberia el delegado del Gobierno don Cuco Mora, quien ya lleva en cartera trece declaraciones muy importantes.

Filo y Tomás están caídos. Esos polvos traen esos lodos.

Bien por la imparcialidad del Supremo Gobierno.

Desmintiendo como siempre

Nos referimos en nuestro número anterior a la falsedad que encierra la aseveración de que en casa del General Zubiría se efectúan reuniones clandestinas con un fin político, pero con eso no hicimos nada más que tocar la mitad del embuste de "Degeneración", y ahora procedemos a

desmentir la otra parte, que se refiere a que, en casa de nuestro partidario don Napoleón Soto J., también se realizan con ilícito fin asambleas, cuyos miembros entran como ladrones por el patio de la casa. Desmentimos! Esta es nuestra única misión, ya que tenemos un empeño tan innoble que ofuscado por nuestros golpes de ricitarios consumados, al verse vencido, acude a la arena que le hemos hecho morder, para arrojarla con la baba de su desfachateo, a los espectadores del circo! Pero no podéis nada: vuestra impotencia es manifiesta y los espectadores todos tremolan banderas azules que sin duda exaspera vuestra insolencia cada vez mayor. Nos otros nos reunimos entrando por la puerta central, como en todo, y no buscamos cuevas para tramar conspiraciones burdescas.

Protesta del Gobernador de Puntarenas

—Otro mentis—

(POR TELÉGRAFO)

Puntarenas, 16

A Director de *La República*
El telegrama de un corresponsal de ésta, que aparece en la edición de hoy de su estimable periódico, asegura que asistí en ésta a una reunión fernandista, el domingo pasado. Es enteramente falso. Estaba con mi familia en una fiesta escolar, y teniendo que asistir por motivos especiales, de una invitación que había hecho al señor don Carlos Salazar Oreamuno, salí un momento a buscarlo, ya que él no había asistido a la fiesta según lo convenido.

Como se me dijera de camino que estaba en casa de señor Fulton, fui allá y como vi que habían vititas, desde media calle le hice una seña, salió él, le dije lo que tenía que decirle, y regresé en el acto a la fiesta, habiéndome ausentado de ella tan solo pocos minutos.

Esto es lo habido.
No pertenezco a ninguno de los bandos políticos, y eso queda demostrado de sobra en mis gestiones como Gobernador, pues hasta la fecha no he dado un motivo para que se me censure ninguno de mis actos.

Conozco al calumniador y el móvil de su calumnia.

Suplico a Ud. publicar mañana este telegrama y pararme la cuenta.

Su afmo., S.
Juan E. Romagosa S.

El telegrama anterior afirma nuestro dicho de que ya la tarea periodística se reduce a desmentir.

Ni la persona correcta del señor Gobernador se escapa a los chismes de los ocasionales políticos que no se paran en pelillos para lanzar cargos serios que no pueden comprobar, pero que ya los veréis que leerán el telegrama, y no se asomará a sus caras ni una gota de sangre que acuse su vergüenza de ser tan audaces e infamantes, en su camino de embusteros. A derecha e izquierda esgrime la mentira. Una sombra verde-blanca pretende empañar la imparcialidad del Sr. Gobernador. Bajo el pretexto de hacer campaña política, atacan la buena reputación pública de empleados que

en el cumplimiento de sus deberes están a una altura a que ellos no pueden llegar con sus bastardos empeños de desprestigiar.

La palabra del Sr. Gobernador es el mejor mentis que se les puede dar los incorrectos calumniadores de la calumnia.

Futura boda

Hemos tenido el gusto de recibir la siguiente participación.

Juan Falt y Ang N. de Falt tienen el honor de participar a Ud. el próximo enlace de su hermana Agnes Nolting con el señor don Juan Kumpel

Puntarenas, Costa Rica, junio 1913.

Nuestros respetos a los futuros contrayentes.

DE LA NOCHE

El duranismo celebró reunión anoche, quorun lo formaron la Municipalidad, (los regidores verdes se entle de) los empleados de la idem, los peones de la higiene y los cuatro oradores; total, cincuenta personas.

Esta reunión se efectuó después de cinco convocatorias, hechas en un lapso de quince días.

Los oradores a sueldo estuvieron a la altura de su deber; para ninguno como José Ramón, quien, con su dialéctica *sui generis* provocó la justa ira de los que formaban la barra en la calle. Este orador de pacotilla, orador sin moral y sin cultura, fué el causante del escándalo, que, a no ser por la oportuna intervención de la policía y de los Jefes del fernandismo, se hubiera armado anoche a las puertas del Club duranista.

Circo Progresista

Dos magníficas funciones están anunciadas por el señor Sánchez; una para hoy en la noche y otra para mañana domingo.

Hay que aprovechar la oportunidad de divertirse recordando que la casa es higiénica y engendra más energía para la lucha de la vida.

Nota social

En el choque de trenes ocurrido recientemente en la línea del Ferrocarril al Pacífico resultaron golpeados la señora doña María Luisa de Barahona, Srta. Lila Valenciano, y señores Nicolás Lizano y Teodoro Roiz, percance que lamentamos.

En el mismo tren viajaba la apreciable familia del D. Falla, que venturosamente salió alica del desgraciado incidente.

A nuestros compañeros Republicanos

Rogamos asistencia de todos nuestros partidarios al Club, mañana a las 7 de la noche, donde se hará uso de la tribuna por buenos oradores que se encargarán de dar una lección de instrucción cívica, a los proceres y saltadores de du años.

Nicaragua y Colombia

Colombia más digna, más poseída del sentimiento de su autonomía, acaba de rechazar una suma tres veces mayor, y la promesa de arbitraje sobre otras cuestiones que le hiciera el Gobierno americano a cambio de sacrificios similares a los de Nicaragua sobre la posible ruta interoceánica por el río Atrato.

Esas palabras son copias de "Vox Pupuli", periódico que vive como un rayo de luz entre las tinieblas que el corazón corrompido de Estrada Cabrera desparra- ma sobre la infeliz Guatemala. Desde luego que la ofensa que esas palabras ponen sobre la faz de Nicaragua, no es voluntaria, porque más adelante termina el mismo artículo diciendo... el contraste hace más vergonzosa la posición de los pseudo estadistas nicaragüenses... Y esta sí, esta sí es la llaga putrefacta. ¡Estadistas nicaragüenses! ¡Si pudieran siquiera llamarse estadistas, esos tenderos embaucadores e ignorantes! Pero Nicaragua no es menos digna que Colombia, ni menos poseída del sentimiento de su autonomía. Nicaragua ha protestado, y cuando al fin vencida por la fuerza ciega del destino ha caído en manos del Barrabás violador, ha sido envuelta en un oleaje de sangre, destrozado el pecho por los golpes de la maza atentoria dei yanki, brillantes los ojos por el patriotismo que en

ellos fulgura, amellada la espada libertaria de matar cobardes, cayó vencida, pero no humillada, sobre la creña del cañón que más de una vez hizo temblar, a pesar de su poderío mendigado, a los sayones que comercian con su madre! Pero el pueblo nicaragüense está de pie; su dignidad no ha muerto; el sentimiento de su autonomía palpita, como que dentro de él se están fraguando aceros nuevos. Nicaragua no está representada por Días, ni Estrada, ni Chamorro. Esos representan los suamos del Siquia con sus miasmas corrompidas y sus bívoras traidoras. Nicaragua está representada por Madriz y Zeledón.— Estos representan los lagos con su sereno azul meditativo cuando una brisa fresca acaricia sus ondinas, y con sus coléricos vaivenes cuando un viento de huracán exalta sus corrientes, así como Colombia no ha dado credenciales de representantes en el juicio solemne de la Historia a los Huertas infames, ni a los Obaldías descarados, ni a los Reyes traficantes sino a los Uribes y a los Porras de radiosa recordación y a los Vargas Vilas proféticos.

La dignidad de Nicaragua vive en el corazón de sus hijos con el fervoroso culto al sacrificio, que es la clave de la futura redención de este pueblo que ha buscado el ostracismo en su más selecta mayoría para vivir

en el Aveniro de una protesta sin fin, o para regresar, cuando Dios diga la hora de su justicia con el fusil alerta, la bayoneta en guardia, y en los labios temblorosos de coraje ante las trincheras de la infamia, aquella frase de Benjamín F. Zeledón. Ríndete le decían los emisarios walkerianos, tu misma esposa lo pide y tu familia; todo está perdido.— Si todo está perdido, diga Ud. a mi esposa que yo soy un difunto... contestó Zeledón y despues murió para renacer con glorias de resurrección y apoteosis de venganza en el corazón de sus conciudadanos.

La dignidad de Nicaragua vive.

Solo están muertos los protervos, los traidores, los infames.

José Angel Zeledón

Bibliografía

La Guerra de los Balkanes, por José Brissa:

La Casa Editorial Maucci, de Barcelona, que cultiva la nota de actualidad con singular acierto, acaba de poner a la venta el interesante libro cuyo título precede.

Es *La Guerra de los Balkanes* una reconstitución informativa de la sangrienta campaña que ha tenido a Europa durante tanto tiempo pendiente de su desarrollo y desenlace, y que ha determinado la más espantosa e e-rrota de Turquía, eliminada des de ahora como potencia militar.

Pocas guerras como ésta tan sangrientas y feroces. En ella ha luchado el odio de razas y religiones acumulado durante muchos siglos y en ella se ha puesto de relieve la potencialidad mortífera de los modernos armamentos, la barbarie de es-

tas luchas humanas y la completa inutilidad de los esfuerzos pacifistas

En el libro que nos ocupa, escrito con el mayor cuidado y claridad, puede seguirse desde su gestación los trágicos episodios de la ruda codicienda, el avance arrollador de los vencedores, las peripecias de las batallas y los arduos trabajos de la diplomacia, hasta la ansiada paz, cuyos preliminares, como sabe-

mo, fueron firmados en Londres el día 30 del pasado mayo.

Ilustran esta importante obra, lujosamente presentada, más de 150 grabados fotográficos y un mapa plegable, y lleva una artística cubierta en color original del reputado pintor M. Navarrete.

Precio de la obra: CUATRO PESETAS en todas las librerías.

El regalo de los cincuenta colones

Hacemos constar que la Lechería EL CARRIZAL correspondiente al mes de Junio pmo. pto. resultó favorecido el N° 217. Puntarenas, 14 de Julio de 1913.

Agustín Roble M.

Juana Meneses

Juan Suñol h.

Adhesión

El infrascrito Santos Pérez, ciudadano en ejercicio de sus derechos políticos se adhiere al Partido Republicano que proclama como condidato al Lic. don Máximo Fernández para Presidente de la República de 1914 a 1918.

Puntarenas, julio 18 de 1913.

Rogado de Santos Pérez único apellido que asegura no sabe firmar lo hace:

Eduardo de la Guardia

Testigos: Gustavo Pérez A. Madrigal Batista

Protesta

Yo Eloy Cordero Guevara, vecino de Esparta, protesto enérgicamente y de todo corazón de la firma que di al partido de la Unión Nacional porque he visto que ese partido es el de la argolla, y que creen que hi y están con el poder oficial y me adhiere al gran Partido Republicano que lleva como comp Jefe al abanderado Máximo

Fernández.

Puntarenas, julio 18 de 1913. A ruego de Eloy Cordero Guevara que dice no sabe firmar, lo hace

Gustavo Pérez A.

Testigos: Bernardo A. Guardado, Eduardo de la Guardia.

Aclaración

Por haber sido engañado manosamente por los asalariados propagandistas del Partido de la batea, protesto enérgicamente y vuelva de nuevo a ingresar en el gran partido Republicano que proclama como candidato al eximio ciudadano Lic. don Máximo Fernández que es el único que gobernará con el pueblo.

Sarmiento 15 de julio de 1913.

Teófilo Camacho

Testigos: — Tito L. Rivas,

Santiago Cubero.

Aviso al Público



Bajo la palabra "Emulsión" y otros nombres extravagantes parecidos, se está tratando otra vez de confundir al público. Para que una "Emulsión" sea medicinal y nutritiva á la vez, tiene que ser compuesta del mejor Aceite de Hígado de Bacalao, como base principal. La mejor garantía de que una "Emulsión" es eficaz, y preparada con los ingredientes y proporciones que la Ciencia Médica exige, es de seguir empleando exclusivamente la



Emulsión de Scott

(LA ORIGINAL)



Cuarenta años perfeccionándose. Inimitable hoy. De doble efecto y de doble provecho por ser medicina y alimento á la vez.

ITINERARIO

que seguirán los vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Julio de 1913.

Antonio Alvarez Hurtado

— ABOGADO Y NOTARIO —

Altos de la casa de don Alberto Fait, frente al "PARQUE VICTORIA"

Servicio entre Puntarenas, Ballena y Bolsón con escala en Manzanillo y Humo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Ballena	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Martes 1	5 a m	7 a m	1 p m	6 p m
Viernes 4	8 a m	10 a m	4 p m	9 p m
Lunes 7	10 p m	12 p m	6 a m del 8	11 a m del 8
Viernes 11	2 a m	4 a m	10 a m	3 p m
Martes 15	5 a m	7 a m	1 p m	6 p m
Viernes 18	8 a m	10 a m	4 p m	9 p m
Lunes 21	10 p m	12 p m	6 a m del 22	11 a m del 22
Jueves 24	12 p m	2 a m del 25	8 a m del 25	1 p m del 25
Martes 29	4 a m	6 a m	12 m	5 p m

Servicio entre Puntarenas y Bebedero con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Bebedero	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Miércoles 2	7 a m	9 a m	2 p m	6 p m
Sábado 5	10 a m	12 m	5 p m	9 p m
Miércoles 9	1 a m	3 a m	8 a m	12 m
Sábado 12	4 a m	6 a m	11 a m	3 p m
Miércoles 16	7 a m	9 a m	2 p m	6 p m
Sábado 19	9 a m	11 a m	4 p m	8 p m
Miércoles 23	1 a m	3 a m	8 a m	12 m
Sábado 26	2 a m	4 a m	9 a m	1 p m
Miércoles 30	6 a m	8 a m	1 p m	5 p m

Servicio entre Puntarenas y Puerto Jesús con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Pto. Jesús	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Domingo 13	7 a. m.	10 a. m.	12 m.	2 p. m.
Domingo 27	5 a. m.	8 a. m.	10 a. m.	12 m.

Servicio especial entre Puntarenas y Manzanillo.—Correos de la Compañía Abangarez Gold Fields of Costa Rica.—Pasajes de primera solamente \$ 2.00 ida ó regreso.

Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo
Miércoles 2	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 5	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 9	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 12	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 16	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 19	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 23	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 26	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 30	8 a. m.	11 a. m.

Servicio especial entre Chomes y Puntarenas, diario, excepto los domingos, precio de pasaje de ida ó vuelta C. 1.00

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS:

Por ida y regreso 50 p. de recargo	{ Chomes	\$ 15.00
	{ Manzanillo	30.00
	{ Puerto Jesús ó San Pablo	40.00
	{ Bebedero	60.00
	{ Humo	60.00
	{ Ballena ó Bolsón	70.00

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

Pasaje de 1.ª a Bebedero, Bolsón y Puerto Jesús	\$ 3.00
" de 2.ª a " "	2.00
" de 1.ª a Manzanillo "	2.00
" de 2.ª a idem, idem, idem	1.00
Niños menores de 10 años, mitad del precio	
Por qq. de carga a Bebedero, Ballena y Puerto Jesús	0.50
Por garrafón lleno (15 litros), a idem, idem	0.50
Por garrafón vacío a Bebedero idem, idem	0.25
Por cada pie cúbico a idem, idem idem	0.25
Por cada montura a idem, idem idem	0.25
Por cada cuero de res a idem, idem idem	0.25

ATENCIÓN

El pasajero que salga del muelle de Puntarenas sin su respectivo ticket, pagará un recargo del 50 por ciento.

OBSERVACIONES

- 1.º—No se embarcará carga sin estar satisfecho el importe de su flete.
 - 2.º—Los garrafones vacíos ó llenos de licor, así como las latas de café, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa, en caso de fractura ó derrame.
 - 3.º—Para evitar reclamos se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercaderías que no tenga señalado con claridad el número, marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
 - 4.º—Solamente se recibe equipaje, hasta las 3 p. m. del día de salida de los vapores.
 - 5.º—Los tickets deben comprarse con anticipación a la hora de la salida de los vapores en la Agencia, Oficina del señor Manuel Burgos.
- LEASE.—Las horas de llegada y salida a los puertos de escala son aproximados.

LA EMPRESA

A ASCH BROS

PUTTARENAS.-SAN JOSE.-LIMON

Situado á cien varas de la botica de Veranes, Todo el público acude á este establecimiento por ser el que más barato vende. yendo para la plaza.

Elders v Fvffes. Limited

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN [Costa Rica] y BRISTOL [Inglaterra].

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera á Bristol... £ 20
" " " ida y vuelta .. 30

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 0/0. Todo itinerario está sujeto á cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben de proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Co en San José ó en Limón, ó á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. MULLINS,—Administrador General.

PAN AMERICAN LIFE INSURANCE Co. OF NEW ORLEANS Seguros de Vida

Capital y surplus \$ 2,000,000.00

200 personalidades en Costa Rica son ACCIONISTAS. SEGURA - SANA - CONSERVATIVA. Agente en Puntarenas,—LUIS CASALVOLONE. Oficina, contigua á la casa de don Alberto Fait

HOTEL EUROPA

Unico de la. clase en Puntarenas. Adminis-trado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

Maderas

Compro maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Burcos

!EUREKA!

La cantina más antigua y acreditada --del puerto--

Acaba de recibir un surtido de vinos exquisitos, de las más afamadas Bodegas Es. añolas.

GRAN variedad de chocolates finos en cajitas de lujo presentación, propios para obsequios de buen tono. Precios los más bajos de plaza

Vendo una finca sembrada de árboles de caucho parte de los cuales están en producción. Constante de ciento diez y ocho hectáreas. Tiene agua y el terreno es propio para agricultura. Además tiene maderas de cedro; roble, pocho'e y mora.

Para informes entenderse con esta Redacción. Sardinal, 3 de junio de 1913.

Se vende un fonógrafo, de segunda mano, en buenas condiciones de pago. Se dará gratis 75 discos escogidos.

Pacific Lumber Company

SAN JOSE — OROTINA, — PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO

Especialidad en tablillas, tabloncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.

JAMES DAGAN

Administrador General